

DIARIO DE

MALLORCA

del viernes 10

de Setiéb. 1813



S. Nicolas de Tolentino.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el sol à las
7 de la m.	16 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 2l. $\frac{1}{2}$	O.	5 y 47 minutos
12 del dia.	18 g.	28 p. 2l. $\frac{1}{2}$	NO.	y se pone à las
5 de la tar.	18 g.	28 p. 2l. $\frac{1}{2}$	NO.	6 y 14 minutos.

CORTES.

Dia 23 de julio. Prestáron juramento los Sres. Valdenebro, Moráles Romero, Moreno Gavino, y Bravo.— El ayuntamiento de México felicita al congreso por la constitucion: el de Castellar por la batalla de Vitoria y abolicion de señoríos: y el de Villafranca por la abolicion de la inquisicion.— El Sr. Serrano Reveaga diputado por Avila ha renunciado sus dietas por los apuros en que se halla el erario.— El ayuntamiento de Salamanca pide se declare si ha de nombrar el diputado que le corresponde como ciudad de voto en còrtes, ó ha de continuar el suplente en atencion al poco tiempo que falta para concluir estas còrtes. *Pasó à la comision de poderes.*— Se acordó no haber lugar à deliberar sobre la exposicion de un diputado de Sevilla que pedia se le exônerase de este cargo.— La comision de constitucion sobre quien ha de firmar las actas de quando fué presidente el Sr. Valiente, y secretario el Sr. Quintano, opina que las còrtes decla-

ren que las actas de la presidencia de dicho Señor las firme el presidente anterior y en su defecto el anterior à este &c. y en quanto à las del tiempo del Sr. Quintano, las firme otro de los secretarios sus compañeros. *Se aprobó el dictámen de la comision.*— Las comisiones reunidas sobre la exposicion del ayuntamiento de Madrid para que se le exônere del encargo de rehabilitar à los empleados que hayan servido al intruso, que se le comete en el decreto de 14 de noviembre, opinan que no se debe hacer novedad en el referido decreto. *Se aprobò.*— La de constitucion presentò su informe sobre las elecciones de diputados de Galicia para las próximas córtes; y nota que allí se ha jurado la constitucion solo en 212 jurisdicciones y 8 parroquias, faltando aun 452 testimonios de juramento à dicha constitucion: y que muchos pueblos hicieron las elecciones parroquiales àntes de haber jurado esta; por tanto opina 1.º que las elecciones que hayan hecho los pueblos àntes de haber prestado juramento à la constitucion son nulas. 2.º Que deben unirse las provincias de La-Coruña y Betánzos para verificar la eleccion de diputado 3.º Que se dé órden para que se reúna nuevamente la junta preparatoria de Galicia. Los Sres. Argüelles y Baamonde apoyaron el dictámen de la comision; y este añadió que el pueblo era inocente, y que la junta preparatoria y el gefe politico tenían la culpa de todo. Los Sres. Valcárcel, Saavedra, y Cruz se opusieron al dictámen; y habiendo resuelto que este se votase por partes, *se desaprobó el artículo.*

Salamanca 16 de agosto.

Ayer 15 por la tarde hemos recibido paquete de noticias de Lisboa del 10 de agosto, con papeles de Lóndres hasta el 28 de julio; en ellos no se habla de otra cosa sino de tropas que se mueven para el teatro de la guerra en el norte. Se cree generalmente en todos los Cuarteles generales, que las hostilidades deben principiar despues del 20 de julio.

Segun noticia del general Alava , la Rusia, Prusia y Dinamarca propone al Lord Wellington si quiere mandar en gefe los exércitos de dichas naciones contra el tirano comun.

En este mismo dia hemos tenido la satisfaccion de ver entrar en su palacio episcopal á nuestro dignísimo obispo, que ocupado siempre en el desempeño de su ministerio pastoral, ha continuado visitando una gran parte de su diócesis á pesar de su quebrantada salud, y en medio de los mayores sobresaltos por la persecucion del gobierno frances y de algunos malvados españoles. Constituido en la mayor pobreza por haberle ocupado los vándalos las rentas de la mitra y saqueado su palacio ha socorrido en la santa visita muchas necesidades. Constante siempre en su amor á la patria ha cedido todas sus rentas para beneficio de la causa comun, esmerándose con la mayor eficacia á que tengan cumplimiento todas las providencias de nuestro sabio gobierno. Si no temieramos ofender su modestia, haríamos el elogio que se merecen las virtudes y religion de este tan pacífico y humilde prelado.

Cataluña. = Villafranca 7 de setiembre.

En Tarragona ya tenemos algunas autoridades y oficinas, y solo falta el ramo de provisiones, por no haber almacenes útiles. Continuamente llegan allí muchas tropas, y salen luego por los mismos caminos por donde transitaban los enemigos; y algunas divisiones pasan por esta villa para tomar los puntos que podrian servir de abrigo á los franceses, los quales se hallan encerrados dentro de Barcelona sin poder escaparse por ninguna parte. — En estas inmediaciones tenemos ya 3000 infantes y 800 caballos, y el 15 del corriente ha de haber en el llano de Barcelona hasta 6000 infantes y 3000 caballos.

Ayer desembarcaron 2000 ingleses. En esta tenemos aun 4000 infantes, y esperamos 5000 de la division de Wittingham y es inexplicable la alegria que reyna aqui con la lie-

gada de estas tropas, á quienes ya se les tiene preparado el pan y todo lo demas que necesitan. Los valerosos generales de dichas tropas son los Sres. Besfial, Copons, Sarsfield, Eróles, y Manso y otros gefes que están encargados de algunas divisiones interin llegan los generales que faltan.—Los enemigos en vista del peligro que les amenaza, han decretado arruinar todos los almacenes y edificios del llano de Barcelona hasta la distancia de unas 2500 varas, lo que empezaron á verificar el 1.º de este mes.—Se dice que Suchet va á salir de Barcelona para Francia, quedando en aquella ciudad solo 110 hombres; y que ninguno quiere aguardar la desdichada suerte que se les espera, por cuyo motivo sortean á los que han de quedar allí; pero los que salgan tendrán una suerte más desastrada, porque por todas partes hay cazadores que los aguardan para matarlos.—Tortosa está muy oprimida, y creemos que pronto será nuestra.

Pamplona se halla sitiada por 400 hombres al mando de Lord Wellington, y los sitiados están ya á media racion. Rendida esta plaza, pensamos vendrá Wellington á dar la libertad á Barcelona.—Se asegura haber entrado 100 hombres nuestros en Francia por la parte de Perpiñan; y que se ha roto el armisticio con la Rusia; y que ha habido ya una batalla en que los franceses perdieron 250 hombres.

Con tan plausibles noticias confiamos en Dios nos veremos pronto libres del duro yugo del tirano Napoleon y de sus infames satélites.

Noticias del país.
Mañana á las 6 de la tarde saldrá correspondencia para Areñs, y dia 13 para Tarragona.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma

De Vinaroz en 2 dias el Laud del patron José Agustin Verdadera catalan, con sosa y barrilla.

De Villanova en un dia el Laud del patron Manuel Iglesias valenciano, en lastre y balija.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.